
« Semaine de Prière pour l’unité des chrétiens »

Jour 1 Ce trésor nous le portons 
dans des vases d’argile, 2 Co 4, 7

Espérance

Gn 15,1-7 Ne crains pas Abraham, car ta récompense sera très forte
Ps 16 (15) Mon Seigneur c’est Toi mon bien rien au-dessus de toi
Hb 9,8-12 Jésus Christ grand prêtre des biens à venir
Lc 24,13-35 Et nous, nous espérions qu’il était celui qui allait délivrer Israël 

Commentaire
Abraham met sa confiance dans la promesse de Dieu.  Il quitte le confort de son
existence pour se rendre vers la terre promise. Avec sa famille, il devient l’étranger, le
migrant appelé à une intégration douloureuse et pénible mais certainement fructueuse
et libératrice sur la terre de Canaan. 

Les pèlerins d’Emmaüs sont quant à eux obligés de revenir dans leur ancienne
demeure pour retrouver l’intuition initiale qui les avait entraînés à suivre Jésus,
jusqu’au pied de la croix. En revisitant  avec Jésus « Moïse, la loi et tous les
prophètes », ils restaurent en leur cœur troublé la confiance et l’amour signe de la
présence en eux du trésor divin, fondement de leur espérance. L’espérance, chaque
chrétien la partage. Elle ne fait pas l’économie du combat pour la vie, mais elle
l’éclaire d’une force sereine et confiante.

Quitter sa terre, partir vers l’autre, vers l’étranger peut permettre de s’ouvrir, de
grandir avec l’autre pour offrir à Dieu ‘un cœur élargi’ capable de contenir le trésor
que Dieu veut placer en chacun et chez tous. Ce cœur élargi, c’est le vase d’argile de
notre humanité qui reste fait de poussière. Il paraît faible et dérisoire en présence du
trésor qui, lui, va grandissant.

Ensemble, les chrétiens doivent proclamer ce trésor qui rayonne en gloire sur le
visage du ressuscité. Ils rendent manifeste leur héritage commun quand ils se
présentent en une communauté réconciliée.

Prière
Notre Père,

Malgré notre faiblesse, tu as fait de nous des disciples de ton Fils, des témoins de
l’espérance et des fidèles qui voudraient manifester sa victoire dans un monde
sceptique et troublé.

Nous portons ce trésor dans des vases d’argile et nous craignons de ployer face à la
souffrance et au mal. Quelques fois nous doutons même de la puissance de la parole
de Jésus Christ qui a dit : « Que tous soient un » .  Viens et restaure en nous la
connaissance de ta gloire qui rayonne sur le visage de ton Christ afin que par nos
actes, nos engagements et toute notre vie, nous proclamions dans le monde qu’il est
vivant et qu’il agit. Amen.



Jour 2 Pressés de toutes parts nous ne sommes pas
écrasés (2 Co 4, 8)

Foi

Ex 5,6-17 Qu’on augmente le travail de ces gens, qu’ils n’aient aucun répit
Ps 128 (127) Tu te nourris du labeur de tes mains
Hb 11,13-27 C’est à une patrie meilleure qu’ils aspirent
Mt 2,14-15 Joseph se leva, prit avec lui l’enfant et sa mère et se retira en Egypte

Commentaire
Le siècle qui vient de finir aura été marqué par différentes formes d’oppressions
politiques, sociales, culturelles et économiques. Par certains aspects, la migration
participe à ces phénomènes qui perdurent encore aujourd’hui. Les migrants quittent
leurs pays à la recherche d’une vie meilleure, loin des persécutions ou des famines. Ils
cherchent des possibilités qui leur sont refusées chez eux, ou tentent de se mettre à
l’abri de régimes politiques ou de systèmes économiques qui les chassent de leur lieu
de résidence. Dans leur lieu d’arrivée, bien souvent ils subissent une exploitation
semblable à celle des Juifs en Egypte.

L’immigrant est un être en détresse. Il lui a fallu abandonner son cadre familier, les
siens pour affronter une vie dans des conditions culturelles et sociales différentes,
avec tous les problèmes que cela implique. Son chemin croise des personnes égoïstes
et des situations cruelles où l’on peut voir les marques du péché et les causes
principales de l’émigration.

L’émigration peut être vécue par ailleurs comme un acte de foi. Rappelons-nous
Abraham quittant le pays de ses ancêtres pour la terre promise ou Moïse entraînant
son peuple loin de l’esclavage. Rappelons-nous également Jésus, Marie et Joseph, qui
durent fuir en Egypte pour sauver leur vie fragile menacée par l’immense pouvoir
d’Hérode. Aujourd’hui comme hier, au milieu de tous les dangers, Dieu nous montre
le chemin qui mène à la vie.

Persécutées, mais non découragées, des millions de personnes puisent dans leur foi en
Dieu la force pour faire face aux nombreuses discriminations portant sur la race, la
couleur de peau, le sexe, la culture, la langue ou le pouvoir d’achat.

La migration a souvent des conséquences sur le plan œcuménique. Elle amène des
membres de différentes églises à se rencontrer et à rechercher toujours à frais
nouveaux l’unité. Nous sommes tous, d’une façon ou d’une autre, migrants sur cette
terre. Nous sommes tous en pèlerinage vers la maison du Père. Les églises, elles aussi,
sont invitées à avancer dans l’unité en regardant ensemble le chemin que notre
Seigneur leur a ouvert.

Prière
Dieu, notre Père,

Ton Fils a connu l’exil jusqu’en Egypte.  Accompagne la foule des migrants de notre
époque.  Permets que ton Esprit Saint touche tout cœur humain :  

Que s’écroulent ainsi les barrières qui nous séparent,
Que disparaissent les soupçons,
Que cessent les haines.
Que ton Esprit souffle sur les églises pour les vivifier au cours de leur pèlerinage vers

l’unité.
Qu’il nous aide à surmonter nos divisions,



Qu’il nous donne d’avancer dans la justice et dans la paix
Par Jésus le Christ, notre Seigneur,
Amen.
 

Jour 3  Afin que la vie de Jésus soit, elle aussi,
 manifestée dans notre corps (2 Co 4,10)

A l’image du Christ

Gn 1, 26-27 A l’image de Dieu il le créa, homme et femme il les créa
Ps 45 (44) Dieu t’as donné l’onction
1 Tm 6,11-16 Garde le commandement en demeurant sans tache
Mt 5,14-15 Vous êtes la lumière du monde

Commentaire
L’être humain porte en lui-même l’image et la ressemblance de Dieu.  C’est le signe
d’une dignité que rien, ni la faiblesse ni le péché, ni l’oppression ne peut effacer.
Cette mystérieuse réalité constitue une permanente vocation à croître spirituellement
pour atteindre jusqu’à la dimension du Christ.

Le Christ lui-même vit dans le chrétien, dans l’unité de son être, âme, esprit et corps.
Le chrétien, homme et femme, dans les situations concrètes de l’histoire doit faire
apparaître la vie du Christ qui est en lui.  Il est appelé à combattre le bon combat de la
foi en observant sans tache les exigences évangéliques jusqu’à la manifestation du
Seigneur.

Ce témoignage implique l’être tout entier du croyant, donc également le corps.  Des
membres des différentes églises, afin de rendre ce fidèle témoignage dans le passé et
dans le présent, ont subi et subissent le martyre, acte suprême d’obéissance au
Seigneur et de transparence de foi.  Souvent les causes qui provoquent le martyre se
retrouvent aux origines de l’exil.

Le chrétien est ainsi appelé à être transformé à la ressemblance du Christ de façon que
soit dévoilée la vie même du Christ.

« Je suis la lumière du monde ».  « Vous êtes la lumière du monde ».  Cette lumière
doit resplendir à travers les œuvres de justice, de charité, de miséricorde, de telle sorte
qu’elle devient annonce de l’œuvre salvifique de Dieu.  Les hommes et les femmes
sont ainsi amenés à  rendre gloire au Père qui veut que tous soient sauvés.  

En tant qu’Eglise nous sommes mis en demeure de réviser les particularités culturelles
qui font qu’une grande partie de la population ne peut être reconnue dans sa dignité
humaine, surtout dans le cas des migrants.  De fait, ces éléments qui divisent les
personnes et les nations participent du même péché qui divise les églises et empêche
un vrai témoignage.  Et cela d’autant plus qu’un vrai témoignage d’unité entre les
croyants ne saurait être séparé d’une recherche destinée à dépasser en toute sincérité
les barrières qui divisent la société.

Prière
Dieu d’amour
Puissance créatrice de toute existence,
Pousse-nous à discerner en nous et en chacun de nos frères et sœurs

Ton image et ta ressemblance.
Donne-nous la force nécessaire pour être conséquents avec ton amour qui tout étreint.



Dieu d’amour
Nous t’en prions,
Veille à ce que le témoignage que nous devons rendre
Nous conduise à l’unité des églises.
Qu’il nous soit donné de nous manifester tous d’une seule voix en appelant tous les
hommes et toutes les femmes à être responsables de la création et de leur prochain.
Amen.

* * *

Jour 4  Afin que la vie de Jésus soit, elle aussi, 
manifestée dans notre 
existence mortelle (2 Co 4,11)

Dignité de la vie

Esd 1,1-4 Quiconque parmi vous fait partie de tout son peuple, 
que son Dieu soit avec lui

Ps 50 (49) Que les cieux proclament sa justice 
Rm 6,6-14 Morts au péché et vivants pour Dieu en Jésus Christ
Mc 9,33-37 Si quelqu’un veut être le premier qu’il soit le dernier de tous et le

serviteur de tous 

Commentaire
Nous vivons des passages difficiles dans presque tous les aspects de l’existence.  Des
hommes et des femmes se voient imposer des modes de vie dégradants.  Pour
beaucoup d’entre eux, l’existence est davantage subie que choisie et ils se trouvent
plongés dans le désespoir et la terreur.

Mais le Christ nous invite à relever le défi de vivre d’une manière qui soit conforme
aux exigences du royaume.  Sa présence dans son peuple marque chacun. La force de
sa résurrection nous délivre de toute séduction porteuse de mort.  Si nous le savons
parmi nous, ressuscité portant les traces du rejeté, du méprisé ou de l’exclu, nous
pouvons comprendre l’importance du dernier au milieu de nous.  Si nous avions
estimé que de simples pêcheurs étaient incapables d’enseigner autant que les docteurs
de la loi, nous n’aurions jamais entendu le message des apôtres, ni celui d’un
charpentier de Nazareth.

C’est pourquoi nous devons nous inciter mutuellement à mettre en question le modèle
social quand il exclut et néglige les besoins matériels et spirituels des gens.

Dans cette lutte au cœur de nos sociétés, nous pouvons être tentés de renoncer,
pensant que nous sommes isolés.  Ne perdons pas courage car d’autres enfants de
Dieu œuvrent en faveur de la dignité de la vie et manifestent ainsi la vie de Jésus dans
notre existence mortelle.

L’Eglise est appelée à manifester cette lumière qui brille dans les ténèbres.  L’enjeu
de l’unité, face à un monde divisé, se révèle capital : notre vocation commune est de
montrer ensemble la force de la résurrection afin que le monde croie.  Au milieu des
luttes de pouvoir et de la discorde, face à toutes les misères et à la guerre, nous ne
fuyons pas les problèmes dans une même embarcation mais nous nous engageons
guidés par le Christ pour que le monde change de rivage.



Prière
Notre Dieu,
Nous voulons nous en remettre entièrement à Toi 
et ne faire confiance qu’à ton seul pouvoir.
Pacifie nos corps et nos esprits,
Entre dans nos cœurs,
Aide-nous à apprécier dans chacune de nos tâches quotidiennes la force de

résurrection que tu nous donnes.
O Dieu,
Ouvre entre nous le chemin de l’unité,
Conduis-nous par la main sur la voie de ton Eglise pour être des témoins de

l’espérance.
Car, dans le Christ, nous ne pouvons plus désespérer.
Il est la victoire.
Par sa mort et sa résurrection, il a vaincu la mort.
O Dieu notre espérance,
Donne-nous l’Esprit de vérité, de courage et de force pour que nous avancions
ensemble vers l’unité pleine et visible de l’Eglise par Jésus Christ notre Seigneur.
Amen. 

* * *

Jour 5 J’ai cru, c’est pourquoi j’ai parlé (2 Co 4,13)
Courage

Jos 1, 1-9 Sois fort et courageux ; ne tremble pas, ne te laisse pas abattre
Ps 113 (112) Il relève le faible de la poussière
Ep 2,11-22 Vous n’êtes plus des étrangers, ni des émigrés
Mc 7,24-30 A cause de cette parole, va

Commentaire
En un temps d’incertitude et de peur après la mort de Moïse, Josué parla
courageusement au nom de Dieu et appela le peuple d’Israël à traverser le Jourdain
pour occuper la terre que Dieu avait promise à ses ancêtres : une terre que ceux-là
avaient quittée pour se mettre en quête de nourriture. Josué invita le peuple à être fort
et courageux et à agir selon la loi de Dieu.

De nombreuses générations plus tard, des Cananéens habitaient encore dans une partie
du pays et ce fut une cananéenne qui se rendit chez Jésus et l’implora courageusement
de guérir sa fille. Lorsque Jésus lui répondit, plutôt brusquement, qu’il n’était pas bien
de prendre le pain des enfants, elle répliqua que même les petits chiens sous la table
mangent les miettes des enfants. Païenne et femme, son amour maternel la poussait à
enfreindre avec courage et audace les barrières dressées par la culture, la tradition et le
sexe. Jésus avait un plan d’action et il avait hâte de le réaliser. Il était convaincu qu’il
devait d’abord s’adresser à la maison d’Israël. Malgré cela, il se sentit profondément
touché par le courage et la réponse de cette femme et, à son tour, franchit les mêmes
barrières, en disant : « A cause de cette parole, va, le démon est sorti de ta fille ».

Dans l’Epître aux Ephésiens, l’auteur rappelle aux chrétiens Gentils que dans le passé
ils étaient « privés du droit de cité en Israël, étrangers aux alliances de la promesse ».
Mais maintenant, en Jésus Christ, ceux qui étaient loin ont été rendus proches. Le



Seigneur a détruit le mur et l’hostilité qui séparaient les Gentils et les Juifs, en les
réconciliant avec Dieu en un seul corps à travers la croix. Aujourd’hui les chrétiens
sont poussés par la loi du Christ à aller au delà des barrières culturelles et raciales
pour accueillir les réfugiés et les étrangers et répondre à leurs besoins. Nous pouvons
apprendre beaucoup de la profonde foi chrétienne des immigrés qui ont traversé les
frontières pour venir dans notre pays et qui ont également part au corps du Christ.

En tant qu’Eglise et en tant que chrétiens, chacun de nous doit relever le défi qui
consiste à témoigner la vérité de l’Evangile avec courage. Nous devons vivre
concrètement ce témoignage et montrer au monde l’unité que le Christ veut pour ses
enfants, car les églises divisées sont des églises affaiblies dans leur mission. Etre
l’Eglise du Christ est un don qui comporte l’énorme responsabilité d’aider ceux qui ne
croient pas à découvrir que l’amour de Dieu est la seule réponse à leurs besoins. Nous
devrions demander à Dieu de nous guérir de notre manque d’unité et de nous aider à
proclamer notre foi avec courage.

Prière
Dieu, tu as inspiré ton serviteur Josué pour qu’il parle avec courage en un temps de
détresse ; tu as guidé ton peuple vers la terre promise. Ton Fils, Jésus Christ, a franchi
les barrières élevées entre les cultures, les classes sociales et entre hommes et femmes
pour guérir et donner espoir à ceux qui en avaient besoin. Il est notre paix. Dans sa
chair il a abattu les murs de séparation et il a créé en lui une nouvelle humanité. Nous
prions dans la foi pour le corps du Christ, l’Eglise dans le monde d’aujourd’hui.

Tu nous as confié la tâche de préparer ton royaume ici sur terre, aide-nous à
l’accomplir dans l’unité et non dans la division. Fais que nous entendions ta voix, au
lieu d’écouter seulement nos priorités. Encourage-nous à surmonter nos divisions et à
vivre selon ta loi de charité. Donne-nous la force de réaffirmer notre engagement
envers toi. Laisse-nous prendre part à ton amour. Conduis-nous auprès de ceux qui ont
besoin de ta bénédiction, en particulier les réfugiés et les étrangers qui vivent parmi
nous. Ensemble, nous sommes le corps du Christ et prions en son nom.Amen.

* * *

Jour 6 …Afin qu’en s’accroissant la grâce fasse
surabondance,
 par une communauté accrue…  (2 Co 4,15)

La justice de la grâce de Dieu

De 10,17-22 …qui rend justice à l’orphelin et à la veuve…
Ps 103 (102),1-12 Le Seigneur est miséricordieux et bienveillant.
Rm 3,21-31 Ils sont gratuitement justifiés par sa grâce.
Mt 5,1-12 Heureux ceux qui ont faim et soif de justice.

Commentaire
Le péché est la source de toute forme d’injustice dans le monde. En rejetant la justice
de Dieu, nous dépossédons les êtres humains de leur dignité et de leurs droits
fondamentaux. Nous mettons ainsi sur pieds des structures injustes et bafouons les
droits de la personne. Nous croyons que Dieu nous a justifiés en Christ, par son amour
profond envers nous. La justice de Dieu s’exprime à travers son effusion de grâce



réconciliante. Par la mort et la résurrection du Christ, il nous a rendus dignes d’être
ses enfants et nous a destinés à une communion éternelle avec lui.

En tant que chrétiens, nous sommes envoyés proclamer ensemble la justice de Dieu et
la force de sa grâce. Notre tâche est celle de diffuser la justice de Dieu par notre
témoignage. Nous sommes appelés à devenir des instruments du Royaume de Dieu,
en tant qu’hommes et femmes justes qui vivent pour Dieu et cherchent à révéler à tous
son amour et sa justice. Tout en ayant notre maison dans les cieux, nous voulons
réaliser également une société plus juste et un renouvellement de la terre, en rendant
plus visible ce que Dieu désire pour ses enfants.

L’expérience des réfugiés ne représente que l’un des nombreux visages de l’injustice
de notre époque. Des sociétés économiquement injustes expulsent leurs membres en
les réduisant à la faim et à la pauvreté, en leur refusant des conditions de vie
humaines, et en les empêchant d’accéder à la santé et à l’éducation. D’autres doivent
émigrer à cause de la guerre ou de l’impossibilité de pratiquer leur foi librement. Dans
ce monde, nous devons crier à haute voix notre soif de justice, d’une justice
longtemps attendue. Dieu s’identifie aux pauvres, aux faibles, aux malades, aux
étrangers, aux enfants, aux personnes âgées, aux veuves. C’est pour cela que, dans les
Béatitudes, nous sommes appelés à devenir les promoteurs d’une justice qui aille au-
delà de la justice de cette terre. Pour accomplir cette tâche, il nous faut trouver des
moyens d’éliminer les structures sources de discrimination, en les transformant en
instruments de paix et de justice pour tous.

Notre unité et notre mission sont le signe de notre espérance. Notre communion dans
le Christ est une expression visible de la nouvelle humanité. La vision spirituelle de la
vie que nous avons en Christ est l’essence de toute justice et la base des droits de
l’homme. Notre solidarité active avec les faibles rend visible la puissance de la justice
de Dieu.

Prière
Dieu, nous te remercions de ta grâce qui fait de nous tes fils et filles dans le Christ. Tu
nous appelles, nous tes enfants, à promouvoir dans le monde ta justice pleine de grâce.
Fais que nous travaillions, sans crainte, en faveur de la justice qui est le seul moyen de
parvenir à une paix authentique et à une société plus humaine. Dieu aimant, renforce
les liens qui nous unissent, et appelle-nous à une vie dans laquelle l’unité des fidèles
se reflète dans les actions de chaque communauté de fidèles. Dieu tout-puissant,
conduis-nous encore une fois à nous rapprocher les uns des autres, afin que ta volonté,
et non la nôtre, soit réalisée. Par Jesus Christ, notre Seigneur. Amen. 

* * *

Jour 7 C’est pourquoi nous ne perdons pas courage (2 Co
4, 16)

Persévérance

Ne 7,73-8,3, 9-10 Ne soyez pas dans le deuil et ne pleurez pas
Ps 118 (117) 5-9, 19-24 Ouvrez-moi les portes de la justice
Ac 7,54-8,5 Ceux qui avaient été dispersés… allèrent annoncer la bonne

nouvelle de la Parole
Mc 10,28-30 …au centuple maintenant, en ce temps-ci…avec des

persécutions…



Commentaire
La vie nous réclame parfois son dû. Nous savons tous ce que veut dire souffrir ou
lutter. La vie laisse en particulier ses cicatrices sur le corps des réfugiés, des
personnes déplacées, des sans abris, sur le corps de tous ceux qui continuellement se
heurtent à plus d’obstacles qu’ils ne trouvent de solutions. Les jours défilent les uns
après les autres, chacun apportant son lot de difficultés : une femme doit soudain
quitter son pays ; de jeunes enfants se retrouvent dans un pays étranger ; un homme
doit renoncer au métier que son père lui avait enseigné car il ne lui est plus d’aucune
utilité ; une famille est contrainte à abandonner sa langue maternelle pour une autre, à
sacrifier ses coutumes pour d’autres qui lui sont étrangères. Ceux-là ont fuit la mort,
la faim, l’exclusion. De nos jours, des milliers de personnes se mettent
silencieusement en chemin vers des pays inconnus qui ne les accueillent pas toujours
avec charité et compréhension.

Les premiers chrétiens eux aussi traversèrent des épreuves et durent lutter. La manière
dont ils comprirent et firent face à cette situation illustre aux futures générations
chrétiennes les fondements de la persévérance et de la solidarité que nous offre la foi.
Au moment critique où Etienne fut mis à mort et l’église de Jérusalem gravement
persécutée, ses membres dispersés trouvèrent la force intérieure de continuer à
proclamer la Parole au lieu de se laisser paralyser par la peur. Paul, dans ses épîtres
aux Corinthiens, les encourage à ne pas perdre espoir malgré leur affliction et leur
abattement, mais à interpréter ces expériences comme une manière de porter dans leur
corps la mort de Jésus afin que la vie du Christ soit rendue visible. Cette relation
claire existant entre leurs propres luttes et la mort puis la résurrection de Jésus reflète
comment la puissance de la résurrection a changé leur compréhension de la souffrance
et de la mort.

Aujourd’hui, nous nous demandons comment témoigner de la puissance renouvelante
de la résurrection face aux corps blessés des réfugiés et des pauvres, quand nous
sommes confrontés à leurs profondes souffrances et à leurs vies martyrisées. Encore et
encore, nous ouvrons les yeux et nous nous heurtons à une triste vérité : notre monde
est davantage voué à la destruction qu’à la promotion de la vie. En même temps, nous
savons qu’il est encore possible de percevoir l’action renouvelante et régénérante de
Dieu parmi nous et d’en rendre témoignage. Les chrétiens qui agissent ensemble dans
ces contextes privilégiés ont une chance particulière d’être porteurs de lumière et
d’espérance, à travers même les actes les plus simples de gentillesse et d’hospitalité.
Des voix s’élèvent et des mains se tendent en solidarité avec notre sœur en difficulté,
notre frère découragé. Nous découvrons que tout acte de pitié envers un peuple
crucifié nous met en présence du Christ lui-même et sert à nous rappeler que la
mission de tout chrétien est celle de Dieu. De plus, ceux qui souffrent nous révèlent
souvent, en leurs corps fatigués, que la gratitude est encore possible, que l’espérance
n’est pas morte, que tout n’est pas perdu si nous plaçons notre confiance en Celui qui
fait toutes choses nouvelles. Parmi la souffrance et les blessures, l’Evangile nous est
offert comme remède à ce qui est brisé.

Prière
Dieu tout puissant, nous sommes unis dans la certitude que tu accompagnes tous ceux
qui souffrent et sont opprimés, nous sommes unis dans l’appel à être instruments
d’espérance et de compassion envers tous ceux qui sont dans le besoin : 



Dirige nos mains vers les opprimés, les pauvres, les réfugiés. Lorsque nous avons
tendance à oublier notre prochain en difficulté, ouvre de nouveau nos yeux et nos
cœurs à leur peine.

Insuffle foi et espérance en ceux qui se débattent, sont découragés et désespérés, ceux
dont les vies sont meurtries par l’adversité. Conduis-les tendrement à ta découverte
même au cœur de leur expérience la plus sombre. Amen.



Jour 8 Un poids extraordinaire de gloire éternelle
 préparé pour nous  (2 Co 4,17)

Appelés à l’unité sur le chemin de la gloire

Es 33,17-22 Le Seigneur est notre roi, c’est lui qui nous délivre
Ps 42 (41) Espère en Dieu ! Oui, je le célébrerai encore
Ep 4,1-6 Un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême
Jn 17,20-26 Qu’ils contemplent la gloire que tu m’as donnée…

Commentaire
A l’époque où Jérusalem était menacée d’invasion, le prophète Esaïe attendait le jour
où commencerait le règne de Dieu et où Jérusalem serait « un domaine tranquille,
tente qu’on ne démontera plus, dont les piquets ne seront plus jamais arrachés, dont
les cordes ne seront plus enlevées ». Les réfugiés en marche dans le monde
d’aujourd’hui, en quête de liberté politique ou de stabilité économique, languissent
après le jour où ils pourront finalement cesser de se déplacer et de vivre sous des
tentes de fortune ou de se cacher dans des camions. Ils cherchent un endroit où se
fixer enfin et vivre en sécurité, dans la paix et le bien-être.

L’Eglise se considère elle aussi en pèlerinage. Nous sommes un peuple de pèlerins,
étrangers sur cette terre, voyageurs de la foi en route vers la Jérusalem céleste,
aspirant à voir le visage de Dieu. Souvent, le peuple pèlerin de Dieu, dans l’attente de
la venue de son Royaume sur la terre, éprouve le même désir de stabilité et de paix
ressenti par les réfugiés.

Tandis que les chrétiens voient l’existence humaine soumise à l’insécurité inhérente à
tout pèlerinage, ils reconnaissent à l’Eglise la vocation prophétique d’annoncer une
vision de ce que Dieu prépare pour nous, un « poids extraordinaire de gloire
éternelle » qui inscrit nos présentes luttes dans un plus vaste contexte d’espérance et
de promesse. Cet avenir que Dieu façonne pour nous est caractérisé par l’unité dans
laquelle la race humaine, par la grâce de l’Esprit saint, n’est qu’un avec Jésus et le
Père. D’ores et déjà, cette unité nous est offerte comme un don dans l’Esprit : « Il y a
un seul Corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une
seule espérance ; un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; un seul Dieu et
Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous, et demeure en tous ». L’Eglise doit
vivre aujourd’hui comme un signe de cette unité que nous concevons dans sa
plénitude seulement comme la promesse de Dieu.

Au lieu de cela, nous nous sommes présentés aux hommes avec nos désaccords qui
n’ont créé que confusion alors que nous sommes appelés à répandre la lumière. La
tâche œcuménique qui nous est confiée est celle de redécouvrir et de rendre visible
l’unité qui est toujours un don de l’Esprit Saint. Parfois cependant, les chrétiens
semblent y renoncer. En tant que peuple pèlerin, nous devons conserver l’espérance et
la certitude que nous serons un en Christ et que nous verrons la gloire que Dieu donna
à son fils « avant la fondation du monde ».

Prière
Seigneur, montre-nous ta miséricorde et par la puissance de ton Esprit, dissipe les
divisions entre chrétiens afin que ton Eglise apparaisse plus distinctement comme un
signe visible parmi toutes les nations.



Seigneur, accorde-nous un amour renouvelé, une vraie sagesse et un nouvel élan dans
notre recherche de l’unité pour que le message éternel de ton Fils soit recueilli par
tous comme la bonne nouvelle. 

Seigneur, ranime notre foi et notre espérance, afin que nous avancions dans la joie
vers ton royaume céleste, confiants en ta promesse de gloire éternelle.

Par Jésus Christ, notre Seigneur, Amen.

* * *
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